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Серьезный разговор

Мор рыбы летом 2015 года запомнился всем - берега пруда тогда были 
усеяны рыбой, погибшей в результате экологической катастрофы...

Сергей 
Николаевич:

- Зимой ничего, 
а летом от свалки 
из Полетаевки во-
няет, и на речке 
черная каша. Го-
ворят, что со дна 
поднимается, а там 
ведь канализацией 
несет, наверняка 
кто-нибудь сбра-
сывает. И делают 
так, потому что не 
думают о будущем. 
Чтобы чисто было, 
много ведь не надо 
– только, чтобы 
каждый ничего не 
бросал и все.

Алена:
- Я считаю, что 

экология у нас в 
городе неплохая, 
в Екатеринбур-
ге гораздо хуже. 
Речка, конечно, 
пахнет, сбрасыва-
ют может, что-то, 
если и не сейчас, 
то раньше, а так 
ничего — нор-
мально.

Дмитрий:
- Печальное со-

стояние. На реку 
больно смотреть, 
мне кажется, она 
очень грязная. 
Другие пробле-
мы тоже есть, 
просто внимание 
как-то не обра-
щал, не задумы-
вался...

Александра:
- Если по деся-

тибалльной шкале, 
то на семерку. Му-
сор везде валяется, 
даже при условии, 
что повсюду стоят 
мусорки. Отходы 
из них вывалива-
ются или же люди 
оставляют их ря-
дом, а бродячие 
животные раста-
скивают все это, 
а главное – жите-
ли за чистотой не 
следят. Системой 
становится то, что 
каждый думает, 
будто мусор уберет 
за него кто-нибудь 
другой.

Валентина:
- Я бы состоя-

ние экологии на 
«четверку» оце-
нила, потому что 
в центре и ду-
шится более-ме-
нее, и мусорки в 
порядке, но вот 
речка… Тут даже 
единицу жалко 
поставить.

Мирослава:
- Тут всегда, мне 

кажется, было гряз-
но, но, когда мусор-
ки поставили, стало 
немного чище. Цен-
тральную улицу ста-
ли больше чистить. 
Мы же сейчас по 
статусу стали ближе 
к городу находиться, 
вот власти и хотят по-
казать, что Арамиль 
чистая. А маленькие 
улицы не трогают, 
туда все равно мало 
ходят, мол, меньше 
народу, меньше му-
сора. Но и там иногда 
убираются. В целом 
мне кажется, стало 
чище, чем раньше.

Алексей:
- Вроде ничего, 

меня устраивает. 
В отличие от Ека-
теринбурга, здесь 
не душно, к тому 
же лес рядом, ды-
шится легче. Река, 
когда я был ма-
леньким, ужасно 
пахла, а сейчас — 
несколько лет на-
зад — очистные 
поставили, так что 
лучше стало.

Владимир:
- Я здесь живу 

уже пять лет. 
Обстановка бо-
лее-менее, кон-
тейнеры под 
мусор повсюду, 
свежий воздух, 
лес. Вот только 
бы реку почи-
стить…

Как Вы оцениваете экологическое состояние Арамили? Все ли Вас устраивает? БЛИЦ-ОПРОС

специалист отдела ЖКХ. – Например, 
в районе парковки городской больни-
цы. Но чаще приходится убирать бин-
боксы из-за того, что люди ленятся 
выбросить мусор в контейнер и остав-
ляют пакеты с отходами в урнах рядом 
с остановками, на перекрестках или на 
центральной улице, где их с удоволь-
ствием растаскивают собаки.

Убрали «несостоявшиеся» бин-
боксы на углу улиц Пролетарская и 
Горького, а также рядом с остановкой 
на улице Ленина. Но даже на централь-
ной улице 1 Мая можно встретить пе-
реполненные отходами урны, вокруг 
которых мельтешат бездомные собаки, 
или же и вовсе вырванные «с корнем» 
невоспитанными подростками.

Без договоров на вывоз 
мусора

Но даже при активной работе управ-
ляющих компаний и администрации, в 
муниципалитете ежегодно появляются 
несанкционированные свалки: на ули-
цах Чапаева, Курчатова, в том же по-
селке Светлом, в лесах вокруг города. 
Прошлым летом, к примеру, было лик-
видировано восемь таких свалок! 

Александр Мельников полагает: 
причина проблемы в том, что многие 
жители просто не заключают догово-
ров с управляющими компаниями по 
вывозу мусора, предпочитая оставлять 
отходы или в общедоступных урнах на 
улицах, или в контейнерах соседних 
дворов, куда удобно зайти или заехать. 

Что касается хозяев частных домов, 
то при заключении договора с теми 
же компаниями они получают график 
сбора мусора.

Те, кто отказывается от этих услуг, 
точно так же выбрасывают бытовые 
отходы в ближайшие контейнеры, 
урны и бин-боксы, если вообще доно-
сят до них… Все это, конечно, усугу-
бляет экологическую обстановку.

Власти пытаются изменить ситуацию 
— проводят ежегодные субботники по 
уборке территорий, акции по высад-
ке деревьев. Некоторые управляющие 
компании принимают в этой работе ак-
тивное участие. В ноябре «АВ» уже со-
общали, как глава Арамили Владимир 
Герасименко совместно с УК «Констан-
та Плюс» высаживали деревья у одного 
из домов по улице Рабочей. 

- Благотворительных экологических 
акций давненько не было, - признается 

Рустам Тухбатов, директор управля-
ющей компании. – Но повседневную 
работу мы исправно выполняем: ре-
гулярно вывозим мусор из Арамили, 
со многих предприятий, с которыми у 
нас заключены договора, и из частного 
сектора. 

«Изюминкой» работы «Константы 
Плюс», по словам руководителя, явля-
ются рейды по вывозу снега, которые 
другие УК не проводят. И пожелания 
администрации по ликвидации не-
санкционированных свалок тоже вы-
полняют по мере сил и возможностей. 

«Не надо крайних искать»
Работа управляющих компаний, несо-

мненно, сказывается не только на эколо-
гической обстановке в Арамили, но и на 
самих жителях — люди тоже понимают, 
что чистота и порядок зависят не только 
от оперативности работы чиновников, 
управляющих компаний или руководи-
телей ТСЖ, но и от них самих. Поэтому 
выходят на субботники, особенно, когда 
в мэрии объявляют о них.

И все же проблема с экологией оста-
ется. Для успешного ее разрешения 
чиновники предлагают организовать 
«обратную связь» с жителями. Юлия 
Рогачева призывает горожан сообщать 
о нарушителях, которые выбрасывают 
мусор в неположенных местах, напри-
мер, в лесу, где чаще всего образуются 
несанкционированные свалки. При-
вести город в порядок власти смогут 
только при помощи жителей, поэтому 
необходимо, чтобы люди понимали не-
обходимость соблюдения элементар-
ных правил. 

- Не надо крайних вокруг искать, - 
говорит Александр Мельников, пред-
лагая для начала разобраться каждому 
в себе, ведь многие проблемы «сидят» 
в наших головах.

И здесь есть над чем подумать. И, 
чтобы встретить новый год с чистой 
совестью, надо пообещать себе, что 
уже весной мы с готовностью засучим 
рукава и наведем порядок там, где за-
висит от каждого из нас. И это то не-
многое, что мы можем сделать для сво-
его родного города или поселков.

Материалы разворота подготовила 
Анастасия РЕУТОВА

Фото Олега БАЖУКОВА
 и из архива администрации 

Арамильского городского округа


